

GRANDES NOVEDADES Cocotines ingleses, rusos y odaliscas. Medias noches y agujas de ternera. Gran surtido en pasteles, dulces y pastas. Visítad este establecimiento.

PARA SAN JOSÉ, gran variedad en novedades de ramilletes, tartas y bandejas. Fijense en el escaparate. * * * Calle del Comercio, núm. 61. Teléfono 34.

CIPRIANO GALLARDO

DE MADRID Á TOLEDO

Nuestro corresponsal en Aranjuez inició hace unos días una idea plausible, la de un tren á precio económico los domingos desde Toledo al Real Patrimonio y viceversa.

Un estimado colega local ha expuesto que á pesar de la obligación que legalmente tiene impuesta la Compañía ferroviaria explotadora de esta línea, éste es uno de los muy pocos trayectos que no tienen instalados en el servicio de trenes la calefacción para los coches de segunda y tercera clase durante el invierno.

En los tiempos que alcanzamos, un tren directo entre Madrid y Toledo á precios reducidos, y aunque sólo fuera dos veces por semana, que hiciera el recorrido en hora y media, pudiera ser el origen de nuevas orientaciones para la población de Madrid, ansiosa de hallar en puntos próximos á la capital en que viven, más espacio, campo, mayor tranquilidad para el espíritu: la construcción del primer hotelito cerca de las márgenes del Tajo, sería ocasión de que personas que gozan de buena posición social, pensarán en la conveniencia de buscar entre nosotros, con mayores ventajas que en muchos pueblos elegidos para este fin, sitio ameno donde pasar un par de meses, con elementos que no tienen los pueblos, huyendo del bullicio y el incesante movimiento de la vida que se hace en Madrid.

La base de todo esto y de cualquier manera, medio de que mejore la situación económica de Toledo, está en el servicio de trenes, en que trasladarse á Madrid ó de allí venir á nuestra ciudad, represente viaje breve y económico.

La Compañía de ferrocarriles del Mediodía, apenas si se fija en Toledo para otra cosa que realizar ganancias, sin nuevos desembolsos, porque Toledo no pide, porque Toledo no protesta nunca, ni se queja, y sufre combinaciones y deficiencias en el servicio, sin procurar ni siquiera la rebaja de las tarifas.

Mucho pudiéramos añadir respecto á este asunto; pero convencidos estamos de que no basta para prometerse algún resultado, no basta la campaña de un periódico; es de necesidad la unidad de acción de todos los periódicos locales, y que recojan el pensamiento sociedades y organismos, y como suyo propio, por ser de todos, trabajen activamente para la realización del fin.

Como la más en carácter para procurar una solución, por los ideales que sostiene y el objeto de su creación, es la Asociación Defensora de los Intereses de Toledo, la invitamos para el estudio del asunto, si entienden que debe tomarse en consideración nuestra modesta iniciativa.

FEMINA La mejor revista de modas para señoras. Se admiten suscripciones, un año 11 pesetas, número suelto una peseta, en la librería de la Viuda é Hijos de J. Peláez.

Información provincial.

Alameda de la Sagra.—Poca variación ha habido en los precios de granos y caldos desde el mes anterior; el trigo se vende á 60 reales fanega; la cebada á 30, y el vino á 9 reales arroba.

—En uno de los primeros días del próximo Abril contraerán matrimonio el simpático joven D. Adolfo López con la encantadora, distinguida y virtuosa señorita D.^a Manuela del Barrio; bendecirá la unión don Amós García Fogeda, Párroco de la localidad, y serán testigos lo más selecto de la sociedad alamedana.

También se anuncia la unión de la no menos bella y distinguida Srta. Carmen López con el joven, simpático y célebre jugador de carambolas D. Fermín Martín.—14-III-909.—El Corresponsal.

Puebla de Montalbán.—Declame un amigo mío y suscriptor de este diario hace unos días, ¿qué te pasa que no mandas cuartillas á HERALDO TOLEDANO? Y en verdad, tenía razón; yo, que seré uno de los más antiguos corresponsales informadores, y que con asiduidad tenía al corriente á nuestros lectores de lo que por ésta ocurre, hace hoy más de un mes que no se rompen los caracteres de imprenta en transcribir mis remitidos. Hoy me decido con gusto, á la vez que cumplo con el compromiso adquirido con la Dirección.

Es verdaderamente plausible la nueva sección «Información provincial». Ella nos pone en conocimiento de lo que pasa en nuestra casa grande, y es de utilidad suma, para agricultores, no tan sólo por las noticias de los mercados, si que también pongan en práctica los consejos agronómicos que, por medio de la ciencia, comunican muchos de los ilustrados corresponsales.

Yo me atrevería á iniciar á mi respetable amigo y Director, el que invitara á todos los Corresponsales que quisieran contribuir con sus talentos á sostener en nuestro periódico una sección agrícola que fuera bisemanal, para lo cual, se eligieran los puntos que había de tratarse, y repartirlos entre aquéllos que se hubieran comprometido. El fin que me propongo con esta idea, es llevar noticias á los numerosos lectores de HERALDO, para que se familiarizaran con los consejos de la ciencia, hijos de las múltiples investigaciones y ensayos, no del capricho, como muchos creen, del que habla ó escribe. Ahí dejo la idea, y si aceptada es, yo, desde este momento, me ofrezco como uno de los colaboradores para repetida sección.

—Hace unos días que, por casualidad, llegó á mí un número de un periódico semanal que se publica en Madrid, titulado *El Eco de Madrid*. En su artículo de fondo, y con caracteres grandes de imprenta, leí: «Para nuestro Album», Sr. D. Nicanor Montalvo.

La impresión que recibí no sé cómo calificarla; ¿sería dando funesta noticia? ¿sería comunicando alguna de las galas personales con que está adornado, mi querido amigo y paisano? Pocos renglones había leído, cuando por efecto de su lectura, sentí en mi alma un bienestar y una satisfacción tan grande, viendo publicadas las bondades de un Sacerdote modelo, pleno de las virtudes, humildad y caridad, aprendidas en la doctrina del Celestial Maestro, y practicadas en todas las esferas de la vida con sus hermanos en Cristo.

Dice el colega en varios de sus párrafos de su extenso artículo: «Nosotros nos congratulamos de que sea tan conocido y respetado en Madrid, porque en él derrama con mano generosa los dones más preciados de sus caritativos sentimientos.... No importa que haya tratado de ocultar el bien que hacia, siguiendo las máximas del Evangelio.... y cuando vió á sus enemigos humillados á sus plantas, tuvo siempre para ellos una frase de perdón y de olvido.»

Signe el periódico cantando alabanzas de tan ejemplar Sacerdote en párrafos elocuentísimos, haciéndose eco de los numerosos vecinos de la Corte, á los que consoló con aquellas hermosas frases del gran Payá (de feliz memoria) *Pan y Catecismo*.

Dios ha querido llevar á uno de sus predilectos hijos esa relativa satisfacción que los hombres experimentamos, cuando vemos premiados nuestros desvelos y sacrificios; pero á no dudar, el filántropo y humilde Sr. Montalvo, habrá sentido, si ha llegado á su conocimiento, las manifestaciones de publicidad de su humilde persona por sus agradecidos.

Sus paisanos publicarán las grandezas de esa alma privilegiada y su pueblo le considerará como su predilecto hijo.

—Los campos presentan buen aspecto, gracias á las pasadas lluvias, pues las temperaturas bajas y el viento fuerte que reinó, hacía á los vegetales tener como en suspenso la función de crecimiento.

—El comercio es escaso. El aceite se cotiza á 15 pesetas arroba; el vino, á 2,25, y de cereales no hay existencias.

—Hoy recibirá cristiana sepultura una hija del acaudalado propietario y Farmacéutico D. León Muncharaz. Reciba este señor y su familia nuestro pésame, especialmente nuestro suscriptor y distinguido Médico de Malpica D. Angel Sanmiguel, que por tal motivo ha venido en compañía de su simpática hermana Facunda.—14-III-909.—El Corresponsal, *Nabetsa*.

Pulgar.—Después de depositar en correos las cuartillas que con destino á ese popular diario envié en el día anterior, un accidente desgraciado dióme margen para ampliar las últimas noticias que de este pequeño pueblo podía transmitir á los queridos lectores de HERALDO TOLEDANO.

Hecha esta pequeña salvedad, que justifica la demora de la noticia; pasemos, pues, á la narración de la misma.

El simpático y laborioso Labrador propietario de esta localidad D. José Medina, al objeto de domar un hermoso potrillo, propiedad del vecino de aquella Caledonia Martín, enganchó al animal al tiro de un carruaje de los llamados *tburis*, y bajo su dirección, salió el vehículo tirado por el potrillo, encaminando su marcha por las afueras del pueblo por el sitio conocido por el nombre de El Calvario, y al llegar á él el potrillo, realizando una fuerte sacudida de asombro, desvió el coche del camino, chocando con la pilastra existente al pie de la Ermita de la Soledad, sita en dicho caserío, siendo insuficientes los esfuerzos que para frenar al potrillo hizo el Sr. Medina, rompiéndose la brida derecha y volcando el *tburis*, cayendo á tierra dicho señor y otros dos acompañantes llamados Juan y Jenaro Martín Puente, fracturándose el último la pierna izquierda.

Practicada la primera cura por el Médico titular de este pueblo D. Venancio Payo, pudo apreciar en el lesionado una fractura comminuta de la articulación tibio-peroneo-tarsiana, cuyo pronóstico calificó como de grave.

El accidente ha impresionado hondamente á todo el vecindario, por ser los protagonistas personas de generales simpatías.—15-III-909.—El Corresponsal, *Manuel Rubio*.

A pesar de ser gratis la entrada en los mítines y reuniones políticas, no hay público que aplauda; los vitores y aplausos los reservan los sensatos para el torrefacto café de «La Estrella». Punto de venta: Arrabal, 24, Confitería.

NOTICIAS

Ha sido nombrado Corresponsal de nuestro diario en Alcabón D. Miguel López Maroto.

En muy escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido dispepsia, palabra que quiere decir digestión difícil; en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago y aumentar su poder digestivo. Todo esto se consigue usando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

—Han sido sacrificadas en el Matadero público las reses siguientes:

Día 15.—Toros, 4; carneros, 1; corderos, 112; terneras, 3, y cerdos, 23.

La Guardia civil del puesto de San Román de los Montes daba cuenta ayer al Gobierno de la provincia de que en el pueblo de Hinojosa de San Vicente se había intentado en la noche anterior un robo en una casa de dicho pueblo habitada por los esposos Francisco Sánchez y Margarita Esteban.

Los fracasados cacos penetraron en la casa por el tejadillo del corral de la misma, fracturando la cerradura de una puerta; no obstante las activas gestiones de la Benemérita en averiguación del autor ó autores de la expresada tentativa de robo, éstos no han sido habidos.

Por extraer regaliz sin la correspondiente licencia y daños causados en una finca titulada Incurnia, sita

en el término municipal de Puebla de Montalbán, han sido denunciados y puestos á disposición del Juzgado correspondiente los vecinos de dicho pueblo Miguel López Avila, Isabelo Herrero, Víctor Díaz y Pablo Calderón.

Se encuentra enfermo el celoso y digno Secretario de este Gobierno civil D. Ricardo L. Parreño.

Hacemos votos por la pronta mejoría del expresado funcionario.

En la tarde de ayer, y en la calle del Comercio, promovieron un fuerte escándalo dos mujeres llamadas, respectivamente, Teresa Martínez y Gumersinda Sánchez, teniendo que intervenir para poner fin á la contienda los agentes de la Autoridad.

Ha sido ascendido á Jefe de Administración de tercera clase del Cuerpo de Correos nuestro estimado amigo D. Fernando Aguirre, al que felicitamos.

Hoy deben llegar á Toledo el Alcaide, Párroco y Comisión de Trujillo, conductores de los restos del Teniente Ruiz á Madrid.

El objeto de su viaje á nuestra capital es la entrega al Museo de Infantería de la caja de caoba que encerraba la de zinc que contenía los restos trasladados, una de las llaves y los consiguientes documentos.

El viernes próximo, festividad de San José, la banda de la Academia de Infantería, bajo la dirección del Maestro D. Benito Hernández, en la terraza del Ayuntamiento, de once á doce y media de la mañana, ejecutará el siguiente programa:

- 1.º «El jo y el ja», paso doble, Espinosa.
- 2.º «La stella confidente», romanza célebre, Robandí.
- 3.º «Tannenhäusser», overtura, Suppé.
- 4.º «Conchita», tanda de vals, Hernández.
- 5.º «El Rey del valor», paso doble.

Con motivo de la admirable interpretación dada por dicha banda en la mañana del pasado domingo á las composiciones musicales que ejecutó, fué muy felicitado su Director D. Benito Hernández.

Muy en breve darán principio en Talavera de la Reina los trabajos del estudio del pantano Portiña, los cuales serán practicados por el Ingeniero de caminos D. José Salmerón, el Ayudante D. Ramón Sardinero y el Sobrestante D. Federico Salinas.

TRIBUNALES

Audiencia provincial.

Terrible crimen.—Mujeres acusadas de asesinato.—Dos penas de muerte.

PENÚLTIMAS SESIONES

Por la mañana.

A las once de la mañana de ayer, dióse paso á la Sala al público que en número excesivo esperaba en las inmediaciones de la Audiencia el comienzo de la sesión.

Habla le Defensa.

Seguidamente, la Presidencia concedió el uso de la palabra al Defensor, y éste principió su informe de defensa recomendando al Jurado desapasionamiento y la necesidad de que en el sitio que ocupan sean jueces y no acusadores.

Consignó el plan de su discurso y comenzó á ejecutarle señalando las injurias según él aprecia el hecho, que Jacinta dirigía constantemente á su defendida Jesusa, como causa primordial del crimen.

Ocupándose, aunque á grandes rasgos, de la brevísima discusión de que ha sido objeto la honra de Jesusa, y de lo que, según el informante, ha dicho el Fiscal acerca de que él (el Defensor) alegaba en pro de aquélla la circunstancia de haber obrado en vindicación de su honra, mancillada por las injurias de Jacinta, manifiesta que él no alega tal circunstancia, aunque quizás al no hacerlo, haya incumplido un deber que le impone la representación que ostenta.

A GARIJO uadie gana—a vender bueno y barato;—zapatos y zapatillas,—botas lisas y de chanclo,—de señora, a tres pesetas,—de paño muy regular,—y en alpargatas de invierno—hay surtido sin igual.—Para coser las esteras—hay tramillas de colores,—aguja de todas clases,—que cosen y no se rompen.

VIANDAS

Judías, garbanzos,—lentejas y arroz,—de buena cochura—que no la hay mejor.

Fabrica de cordelería de todas clases.

En casa de GARIJO, Zocodover, 10,

hay de todo menos escaparate.

Hariñas y semillas, en particular para los pajaritos.

Para los labradores el The Crop Increaser, aumentador de las cosechas.

Simientes de alfalfa y remolacha forrajeras.

¡Cazadores! Panizo para las perdices y pollos.

La Victoria de los Medicamentos
EMERIN
DEL GRIEGO «CURA EN UN SOLO DIA»
Tomando a tiempo EMERIN corta el progreso de la
SIFILIS • VENEREO • ANEMIA
EN EL PRIMER DIA

Los Confitos Emerin dan a las vías génito-urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas; quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, Prostatitis, Uretritis, Cistitis, Catarros de la vejiga, Cálculos, Incontinencia de orina, Flujo blancos de las mujeres, Hemorragia (gota militar), etc.—Una Caja de Confitos Emerin, con la debida instrucción, 4,50 pesetas.

El Roob depurativo Emerin, inmejorable reconstituyente antisifilítico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencia, dolores de los huesos, Adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpetismo, raquitismo, etc., etc. Un frasco de Roob depurativo Emerin, con la debida instrucción, 3,50 pesetas.

El Regenerador de la Sangre Emerin es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tejidos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgia faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enema, etc. Un frasco de Emerin, con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para pedidos, correspondencia y consultas, dirigirse al Inventor Medicamentos Emerin, Rambla de las Flores, núm. 26, 1.º, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.

De venta en Toledo: Farmacia de JOAQUÍN CABELLO, Plaza de Zocodover, núm. 6, depósito general.

SOLUCION DE CREOSOTA FOSFATADA
DEL DR. SÁNCHEZ CABEZUDO

Remedio infalible contra las enfermedades del pulmón, tos seca ó húmeda, resfriados y debilidad general.— Se vende el frasco a 3 pesetas en todas las Farmacias y en el Laboratorio del autor Carriches (Toledo). En Madrid: Borrel Hermanos, Puerta del Sol, 5.—Toledo: Farmacia de la Magdalena.

BALNEARIO Y AGUAS DE SOLARES (SANTANDER)

TEMPORADA OFICIAL: DE 15 DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE

Especialmente indicadas para la neurastenia y enfermedades del estómago.—Gran Hotel-Cocina de primer orden. Pídanse datos y tarifas al Administrador del Balneario.

La mejor agua de mesa por la ausencia de sabor mineral, a pesar de sus comprobadas propiedades medicinales. Pídanse en Hoteles y Restaurants.—De venta en todas las Farmacias.

DEPOSITARIO: D. JULIO S. ROMÁN, ZOCODOVER, 43.—FARMACIA

La Primera Casa

en la fabricación de los

Ricos Mazapanes de Toledo

de legítima fama universal

Confitería de Francisco Martínez

Santo Tomé, 17—Teléfono 77

Una de las especialidades de esta casa consiste en la manera de preparar los riquísimos albaricoques toledanos, conservándolos de modo que no pierdan jugo ni aroma. Pruebe el público esta especialidad y se convencerá.

NO EQUIVOCARSE

Confitería de Francisco Martínez

Sobrino de Pérez Hernández

Santo Tomé, 17, teléf. 77, Toledo.

VICENTE OBEO

Barrio Rey, 3 y 5. Teléfono 231.

El dueño de este acreditado comercio, que desde que se instaló en la plaza de la Magdalena, núm. 4, ha sido favorecido por una numerosa clientela, al hacer el traslado de casa tiene la satisfacción de participar que los géneros que se expenden son de primera calidad y el público encontrará un gran surtido de todos cuantos con el mismo se relacionan.

Especialidad en cafés, azúcares y garbanzos.

Los pedidos se sirven a domicilio sin aumento de precio.

COLONIALES

Lámpara corriente, en colores, de 5 a 16 b.^{as} 0,85 ptas.
Idem íd., esmeriladas, de íd. íd. 1,00 »
Idem forma esférica, esmerilada, de íd. íd. 1,25 »
Idem corriente extranjera, filamento metálico, consume 2 vatios por bujía, 30 por 100 de economía de gasto en el fluido (muy conveniente para contadores)... 2,50 »
Idem Wolfram, filamento metálico, luz intensa gasta solo 1 vatio por bujía, economía de 70 por 100 en el consumo de fluido con mayor intensidad de luz de 25-32 bujías. 6,00 »

E. ALVAREZ, Comercio, 23 y 25.

HOTEL IMPERIAL Y RESTAURANT

ALCÁZAR, 7, TOLEDO

DIPLOMA DE HONOR

por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

El dueño de este acreditado Establecimiento

GUILLEMO LÓPEZ

tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela, y del público en general, que acaba de terminar las obras de reforma, tanto en el gran comedor como en el mobiliario de los cuartos, pudiendo asegurar queda a la altura de los primeros de su clase.

Esta casa ha establecido, para el mejor servicio de sus abonados y viajeros, coches de su propiedad para todos los trenes.

C. GALLARDO

COMERCIO, 61. TELÉFONO 34, TOLEDO

NUEVA CONFITERIA

GRAN SURTIDO EN CAJAS PARA BODAS

LA CANTÁBRICA

A SOCIEDADES DE SEGUROS MUTUOS
INFANTIL © VIDA © CONTRASEGURO

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN.—Presidente: Sr. Duque de Bivona.—Vicepresidente: D. Rafael Picavea, Senador.—Secretario general: Sr. Marqués de Bayamo.—Consejero Delegado: D. Luis San Bartolomé, Abogado y Propietario.—Consejero, Director General: D. Luis Gomendio, Gerente de la Sociedad de Construcciones Hidráulicas y Civiles.

DOMICILIO SOCIAL: 10, ALMIRANTE, 10, MADRID.—DELEGADO EN TOLEDO: D. ARTURO RUBIO, PLAZA SAN JUSTO, 11.

SOLUCION DE CREOSOTA FOSFATADA del Dr. S. CABEZUDO.

Remedio infalible contra las enfermedades del pulmón, tos seca ó húmeda, resfriados y debilidad general. Reconocido su éxito en el Hospital de la Princesa. Centro de venta: BORREL, Puerta del Sol, 5. Toledo: Farmacia de la Magdalena. Carriches: El autor.—Frasco, 3 pesetas.

PRODUCTOS VILLENA

DE RESULTADOS MARAVILLOSOS

Con la solidez del Cabello Villena renace el pelo, barba, bigote y cejas a los cuarenta días de su uso. Evita la caída a las primeras fricciones; desaparece el dolor de cabeza, caspa y cura en muy poco tiempo cuantas enfermedades y malos humores se residen en el cuero cabelludo. Siendo, por lo tanto, el mejor de cuantos se conocen en el mundo. Exijan este producto en farmacias, droguerías y perfumerías.

Con la Pomada antihemorroidal Villena, se curan radicalmente en tres días las almorranas, llagas, escoriaciones ó grietas del orificio, desapareciendo las molestias al momento de su aplicación. Pídanse en farmacias y droguerías.

Con el Callicida Villena se extraen de raíz en cinco ó seis días, y con sólo una aplicación, los callos, ojos de gallo y durezas. Siendo el más eficaz, cómodo y económico de cuantos se conocen.

Gran Tópico Villena. Curación en tres noches de los sabañones, aun cuando estén ulcerados. Pídan estos productos en farmacias y droguerías. Por mayor, Pérez Martín Velasco y Compañía, Alcalá, 7, y F. Gayoso, Arenal, 2, Madrid, y en Toledo, farmacia de los Santos, Plata, 23, y droguería de Miedes, Comercio, 33.

Rápido análisis de la infección tifoidea.

Ahora que tanta alarma produce cuanto se relaciona con la salud pública, creemos de nuestro deber decir en cuatro palabras a nuestros lectores el procedimiento más eficaz y sencillo que debe emplearse para salir de dudas respecto a la verdadera fiebre tifoidea ó tifus abdominal, cuya investigación, basada en la del insigne Dr. Widal, según nuestro querido amigo D. Eduardo Moreno Caballero, titular de Villamuelas, consiste en lo siguiente:

1.º Del lóbulo de la oreja ó de un dedo del enfermo se saca una gota de sangre con un alfiler y se pone, hasta que se seque, en un trozo de vidrio bajo una copa de cristal.

2.º Se toma el suero de la gota de sangre antedicha y se adiciona a diez ó doce gotas de un tubo de gelatina cultivada con bacillus de Eberth (que es el productor de las tifoideas) para ver si en el espacio de tres ó cuatro horas la gelatina del tubo sigue turbia ó se clarifica. En el primer caso se trata seguramente de fiebre tifoidea, en el segundo falta el bacillus de Eberth característico y, por tanto, no existe la terrible afección.

La gelatina sigue turbia, a pesar del suero de la sangre analizada, porque los gérmenes típicos de éste y de aquélla reunidos, tomándola por alimento ó, como si dijéramos, devorándola, la ponen en un estado de fermentación tumultuosa que no la permite clarificar. Por el contrario, cuando el suero de la sangre que se investiga no tiene bacillus típicos, aun cuando se mezcle con la gelatina que los contenga, como no se unen á éstos ni se alimentan de aquélla, los precipitan al fondo del tubo de cultivo, y por eso la gelatina del mismo se pone diáfana y transparente.

En resumen, un tubo de gelatina de cultivo con los bacillus de la fiebre tifoidea, se puede hallar muy fácilmente en cualquier Laboratorio de higiene bien montado, y con toda seguridad en los Institutos de bacteriología, así como los demás elementos para el estudio de que se trata están siempre á mano del Profesor que se proponga ejecutar el análisis.

COMUNICADO

Sr. Director de HERALDO TOLEDANO.

Con verdadera satisfacción he leído en uno de los números del periódico de su digna dirección, la tan acertada y laudable circular que el Sr. Conde de Casa Segovia, Gobernador civil de esta provincia, ha dirigido á los Alcaldes de los pueblos de su circunscripción, interesándoles un estado de los individuos que en los suyos respectivos desempeñan en la actualidad los cargos de Agentes de policía, guardas de campos y serenos; para en su vista, hacer una selección y armonizar éstos con arreglo á las facultades de los funcionarios que han de desempeñarlos.

Considerando que tan sabia disposición tiende á purificar el estado latente y deficiente que existe en muchos de los que sin méritos los ejercen, y por los que la propiedad territorial está á la disposición de los más osados, y la seguridad personal en muchos casos, al mayor valimiento de cada uno, es la causa que me impulsa a demostrar mi gratitud al Sr. Goberna-

dor de la provincia por tan sabia disposición, y atendiendo también á la necesidad de una orientación tan digna de aplauso, que indudablemente de llevarse á efecto, será beneficiosa, no solamente para los terratenientes, sino que también para el orden y buen régimen de las localidades.

Mucho me alegraré que tan necesaria disposición sea secundada por las Autoridades locales de la provincia, aportando los datos que se les interesan, y que el Sr. Gobernador pueda ver cumplidos sus buenos deseos, completando la obra que se propone, digna de todo encomio.

Doy la bienvenida al Sr. Gobernador, confiado en que con su mayor ilustración encauzará los asuntos de su digno cargo con la rectitud y preclara inteligencia que le distingue.

A. RODRÍGUEZ.

Hay erratas terribles.

Solo por ver á sus hijos Ha estado Maura en Vizcaya, Esto es corriente, sencillo, Vulgaridad extremada; Pero un Jefe de Gobierno, No da paso, no hace nada Que pueda estar en silencio Dentro y aun fuera de España. Se supo el viaje y la Prensa, Qué nunca estas cosas calla, Dió por sus corresponsales Noticia de la jornada. No es un hecho excepcional Que se diga en telegramas; Pero al copiar la noticia Desde Madrid á distancia, Y al ponerla con epigrafe Para que más resaltara, Un periódico que callo, No la entendió acaso clara, Colgando al corresponsal El error, si no es errata. El pueblo en que Maura estuvo Tiene como nombre Zalla Y lo dicho en letra gruesa Es una broma pesada; Maura en Zalla fué sin duda Lo que á poner se lanzaran, Pero en vez de ser así, Salió escrito: Maura en Mallas.

F.

Anuncios á 0,25 pesetas para colocación de criados y criadas, amas de cría y alquiler de casas.

Instituto General y Técnico de Toledo.

Estación Meteorológica.

Observaciones del día 15 de Marzo.

Table with meteorological data: Barómetro (Presión media, en mm, á 0º 706,4), Termómetros (Máxima solar en el vacío 50,2), Humedad (A las 9 h. 63), Dirección del viento (A las 9 h. Despejado), Estado del cielo (A las 9 h. Nuboso), Fuerza aproximada del viento (A las 9 h. 3), Etluvia en mm de altura (Recogida desde las 9 del día anterior hasta las 9 de hoy 0,0), Agua evaporada en mm (Desde las 9 del día anterior hasta las 9 de hoy 2,3).



Barcelona, 11 Abril 1903. (Calle Conde Asalto nº 42.)

"Perdí el apetito y me hallaba tan débil que ni podía estudiar ni jugar y finalmente me vi obligado á abandonar toda clase de ocupación. Era necesario acudir á algún tónico energético para combatir la anemia que se habia arraigado en mi persona y darme las fuerzas necesarias para fortalecer mi constitución debilitada. Comencé á tomar

La Emulsión Scott

y tras breve periodo mi transformación fué completa, ya que me hallo hoy en condiciones para emprender cualquier trabajo; soy feliz, pues estoy bueno."

JOSÉ PORTELL.

La Emulsión SCOTT es la única emulsión con poder para curar los casos agudos de anemia cual la del Sr. Portell y ello es debido en primer lugar á que los ingredientes que la componen son escogidos siempre entre los mas puros y refinados y luego porque con la elaboración por el procedimiento SCOTT único en su clase se asegura la fácil digestibilidad. La Emulsión que ha curado repetidas veces



Obténgase siempre la Emulsión con esta marca "El Pescador", marca del procedimiento SCOTT

anémias

dónde fracasaron todas las otras emulsiones se puede reconocer siempre fijándose en el "hombre con el pescado" que va en cada paquete.

Una muestra gratis sera enviada por D. Carlos María, calle de Valencia 333, Barcelona, á todos los que manden 75 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.



DIARIO CATOLICO

Santos del día.

Agapito, Ciriaco, Julián, Heriberto y Abraham.

Cultos para hoy.

Iglesia de Padres Carmelitas.—A las cinco, y desde las seis y media á las ocho y media, habrá Misas rezadas.

Convento de San Antonio.—La Misa Conventual se celebrará á las siete de la mañana. Al toque de Oraciones se rezará el Santo Rosario.

Solemne Novenario dedicado al Glorioso Patriarca San José. A las nueve, Misa, leyéndose á continuación la Novena. Por la tarde, expuesto que sea Su Divina Majestad, se rezará la Estación, Sermón y Novena, terminando con la Reserva y Gozos al Santo.

Conpará la Cátedra Sagrada el Sr. D. Santiago Pastor y Just.

Convento de Gaitanas.—La hora de exponer á Su

Divina Majestad será á las tres y media, y la Reserva á las cinco y media de la tarde.

—Las Cuarenta Horas en la Iglesia de San Marcos.—Se Expone á las diez de la mañana y se Reserva á las cuatro de la tarde.

PASATIEMPOS

CHARADA

Por Frías.

Prima tercera primera Tanta y tanta libertad En los versos que dos una... Que el todo llegó á eclipsar.

Solución á la anterior: ADARME.

BOLSA DE MADRID

Ultima cotización oficial.

Table with financial data: Interior 4 por 100 contado (87,25), Amortizable 5 por 100 (102,05), Banco de España (447,00), Banco Hipotecario (285,00), Banco de Castilla (117,00), Banco Español de Crédito (129,00), Banco Hispano-Americano (147,50), Compañía Arrendataria de Tabacos (391,00), Explosivos (325,50), Azucareras Preferentes (106,25), Francos: París, vistas (11,75), Libras: Londres, vista (28,16).

AVISO

En la tarde del domingo se extravió un portamonedas desde la plaza del Seco por la calle de Juan Labrador, Hotel Toledano y Bola del Miradero, que contenía dinero y otros efectos. La persona que lo haya encontrado puede devolverlo en la calle de las Airosas núm. 3, y se le gratificará.

PÉRDIDA

A las ocho de la mañana de ayer quedó extraviado en la Iglesia del Convento de las Gaitanas un portamonedas de señora con varias llaves y una peseta.

Se ruega á la persona que lo haya encontrado lo lleve á la casa núm. 4 de la calle de la Plata, y se la gratificará.

ASIENTOS DE REJILLA

pongo con prontitud, esmero y gran economía. SOLEDAD, 1.—TOLEDO

CAPITALISTAS

¿Queréis colocar vuestro dinero en negocio seguro y productivo? Dirigirse con sello para contestar á C. Romero. Navalmorealejo.

SE VENDE

el taller de herrería que fué de Ignacio Montañés. Para tratar, Cordonerías, 32.

IMPRESA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELAYO

El Príncipe miraba con distraídos ojos la ciudad medio dormida; veía pasar á su lado por derecha é izquierda, primero las casas altas, después las de dos pisos, por último las casas de madera separadas unas de otras por cercas y empalizadas que dibujaban ya las calles del porvenir. Pasó un puente de madera, luego otro y llegó á un parque desierto—allí se sacó de sus meditaciones un espectáculo admirable. —Meditación no es en verdad la palabra: sería necesario otra para designar la situación de ánimo en que se hallaba el Príncipe. En los primeros veinte minutos de esta carrera hacia el lugar del lance, el Príncipe realmente no meditaba ni pensaba en cosa alguna; como que no se acordaba de la posibilidad de recibir un balazo en la cabeza, ni de las precauciones que debía tomar si por torpeza mataba él á su adversario, ni siquiera pensaba en la causa primera de todas aquellas cosas, en Basilisa. Y sin embargo, era la ocasión como ninguna de hacerlo. ¿Se dirá tal vez que él no quería evocar su imagen sabiendo que ella no le le amaba? Pues no; era sencillamente que no pensaba en nada ni deseaba pensar.

de té, porque el té excita los nervios y hace temblar la mano. Mirad, tenemos suerte, añadió mirando al exterior por la ventana. Ha helado bien esta noche, la nieve está dura, no nos encharcaremos. A los pocos minutos se sirvió un almuerzo frío. Los tres amigos se desayunaron sobriamente, distrayéndolos mucho la inagotable conversación de Zakhariéf. Dos trineos bien atalajados los esperaban fuera. —Yo iré á vuestro lado, dijo Zakhariéf al Príncipe. —No, dijo éste, si os es igual, preferiría ir solo. —Muy bien. Si tuviérais diez años menos yo no lo consentiría, pero... ¡basta! Vaya, subid, nosotros os seguiremos. Churof montó en su trineo y le dijo al cochero algo al oído. El trineo se deslizó rápidamente sobre la capa de hielo que cubría los débiles hilos de agua y el todo de la vispera. Pasaron el Neva por el puente Nicolás. El trineo, con rumbo directo al Norte, siguió las largas avenidas rectilíneas de Vasili-Ostrof y del viejo Petersburgo.

fiere de Voinof con vacilación visible... eso es muy lejano... Y luego está deshelandose... —Nos pondremos los patines, contestó Zakhariéf. Es imposible batirse en un salón que diabló porque sería peligroso... para los espejos. Veamos, ¿qué hora elegís? —Las siete de la mañana, dijo Voinof. —Muy bien, á las siete en punto. Zakhariéf se levantó; su sobrino que no le quitaba los ojos, y admiraba su imperceptible sangre fría, se puso asimismo en pie. Los padrinos de Tchudesof, comprendiendo este lenguaje mudo, pero expresivo, se levantaron á su vez. Saludaronse todos ceremoniosamente, y los padrinos de Tchudesof salieron con más modestia que entraron. —Dormiremos aquí, ¿no os parece? dijo Zakhariéf al Príncipe, después de haberle puesto al corriente del resultado de la entrevista. —Gracias, amigos míos, dijo Churof. —¡Diabló!... ¡Ahora me acuerdo de mi mujer que me tirará de las orejas mañana!... Voy á escribirle dos renglones para dorar la píldora. Entre tanto sobrino, ve

fiere de Voinof con vacilación visible... eso es muy lejano... Y luego está deshelandose... —Nos pondremos los patines, contestó Zakhariéf. Es imposible batirse en un salón que diabló porque sería peligroso... para los espejos. Veamos, ¿qué hora elegís? —Las siete de la mañana, dijo Voinof. —Muy bien, á las siete en punto. Zakhariéf se levantó; su sobrino que no le quitaba los ojos, y admiraba su imperceptible sangre fría, se puso asimismo en pie. Los padrinos de Tchudesof, comprendiendo este lenguaje mudo, pero expresivo, se levantaron á su vez. Saludaronse todos ceremoniosamente, y los padrinos de Tchudesof salieron con más modestia que entraron. —Dormiremos aquí, ¿no os parece? dijo Zakhariéf al Príncipe, después de haberle puesto al corriente del resultado de la entrevista. —Gracias, amigos míos, dijo Churof. —¡Diabló!... ¡Ahora me acuerdo de mi mujer que me tirará de las orejas mañana!... Voy á escribirle dos renglones para dorar la píldora. Entre tanto sobrino, ve

Procura demostrar que las procesadas hicieron cuanto les fué posible para evitar que su enemistad con Jacinta determinara un hecho punible, lo cual—dice,—no realizó Jacinta; y ocupándose de las declaraciones de sus defendidas, censura el hecho de que el Ministerio Fiscal se aprovechó de las mismas declaraciones en aquello que las perjudica, y deseche cuanto les favorecen.

Consigna el hecho demostrado á juicio suyo en el acto del juicio, de que Jacinta era mujer varonil y buena tiradora, para establecer el argumento de que la interfecta era capaz de pronunciar las injurias que se la atribuyen y de llevar á cabo las amenazas de muerte que profiriera contra Jesusa.

Agrega que los hechos posteriores al primero, fueron independientes de éste, por cuanto Jesusa, al efectuar contra Jacinta los disparos y salir de la habitación, creyó la había producido la muerte.

Prosigue diciendo que el hecho de no haberse ocasionado lesiones gravísimas ó la muerte con la hoz, demuestra que Joaquina no pretendió esto ni siquiera tuvo la hoz.

Mantiene que no ha habido indicio alguno que justifique la connivencia de las procesadas para la ejecución del delito, y que Joaquina no dijo á su hija la frase «anda, corre, que se me escapa» porque, pensando lógicamente, se infiere que Jacinta, después de los acometimientos de que ya había sido víctima, cuando la sujetaba Joaquina, carecía de fuerzas suficientes para desasirse de ésta ó pretender hacerlo.

Refutando la veracidad de la deposición de la hija de la interfecta, Filomena Delgado, advierte al Jurado la precipitación con que habla; lee la declaración sumarial de esta niña, y hace hincapié acerca de que el lenguaje que en ella emplea es distinto del que ha usado en el acto del juicio, é impropio de una chica de tan corta edad y educada en el campo.

Comienza la refutación de las circunstancias modificativas establecidas por el representante de la ley, y dice que no existe en modo alguno la alevosía para Joaquina ni aun para Jesusa en la totalidad; que el hecho primero, á su juicio, constituye un delito de asesinato frustrado y que en la segunda parte de los hechos, por ser inesperada, es inapreciable aquella circunstancia de agravación respecto de Jesusa, y mucho menos en lo que afecta á la otra procesada.

Rebate la circunstancia de premeditación fundado en que habiendo comprado Jesusa la pistola el día 10 y ejecutado el hecho el 15, tuvo ocasión para ello durante cinco días, y, sin embargo, no lo realizó hasta ese, manteniendo, para mayor abundamiento, la teoría de que todos los hechos que se ejecutan en la vida precisan premeditación, y agrega que es inapreciable esta circunstancia en cuanto á Joaquina, porque para ello sería necesario saber que ésta tenía la evidencia de que Jacinta iba á salir de la casilla, lo cual ocurrió por un evento.

Recomienda al Jurado que si la duda les asaltara respecto de la culpabilidad de Joaquina, resuelvan favorablemente á ella, en méritos á que, en todo caso, Joaquina, como madre que es de Jesusa, estaba en el deber, que la imponía el dictado de tal, de vindicar la honra ultrajada de su hija.

Termina su informe el Sr. Pintado, solicitando del Tribunal popular, que teniendo en cuenta los argumentos que ha expuesto, y supliendo las omisiones en que por sus escasas facultades haya incurrido, pronuncie un veredicto de acuerdo con sus conclusiones.

Rectificaciones sobre hechos.

El Fiscal, Sr. Gotarredona, pide la palabra para rectificar sobre hechos tergiversados por la Defensa.

Le es concedida y dice que no ha dicho en modo alguno, como ha afirmado el Defensor, que éste ignore el A, B, C Jurídico, pues durante el tiempo que ha sido el Sr. Pintado su-

bordinado suyo, ha admirado en él las excelentes facultades que posee.

Que es cierto que el cadáver de Jacinta fué encontrado sobre los rails de la vía, á cuyo efecto lee el acta levantada por los funcionarios de la Compañía ferroviaria.

Que las procesadas han rectificado sus declaraciones sumariales en el acto del juicio; y que acusa también á Joaquina de haber tenido participación punible en todos los hechos.

La Defensa rectifica también, reconociendo su inferioridad intelectual respecto del representante de la ley y la torcida interpretación que ha efectuado de los hechos rectificados por aquél, aunque insiste en que sus defendidas no han rectificado en ninguna ocasión sus primeras declaraciones.

En este estado fué suspendido el acto hasta las cuatro de la tarde.

El público que salía de la Sala por el cuarto de testigos al suspenderse la sesión, presencié una escena interesante y desagradable.

La pareja de la Benemérita, encargada de la custodia de las procesadas, al disponerse á esposar á éstas, la joven Jesusa prorrumpió en fuerte y amargo llanto, negándose á ello.

La madre, entre tanto, rogaba y suplicaba llorosa á los guardias que desistieran de su propósito. Hubo necesidad de auxiliar á la procesada para mitigar la congoja de que se hallaba poseída.

Al fin dejáronse desposar y así pasaron por el público que en la calle esperaba su salida.

Por la tarde.

Esperábase en la tarde de ayer el resultado del juicio, y esto contribuyó á que el público, que desde mucho antes de la hora citada esperaba la continuación del acto en la puerta de la Audiencia, aumentara, de tal modo, que pronto se cubrieron completamente las inmediaciones de nuestro modesto Palacio de Justicia por apiñada multitud, constituida por personas de todas edades y de ambos sexos.

A las cuatro y media fué dada la voz de «audiencia pública», y momentos después la Sala de la sección primera, que es bastante amplia, quedó ocupada desde estrados hasta el final de la misma por el público, entre el que predominaba el bello sexo, muchos Abogados y varios militares y Sacerdotes.

Más de sesenta personas se hallaban en los pasillos en la imposibilidad de penetrar en la Sala.

Restablécese un tanto el silencio á fuerza de campanillazos.

Presidente: Continúa la sesión. Procesadas: ¿Tienen que decir por sí mismas al Tribunal algo más de lo dicho por su Defensor?

Procesada Jesusa: Sí, señor: Que mi madre es completamente inocente de cuanto se la imputa.

El informe resumen.

Da comienzo el Sr. Miguel González al resumen de los debates.

Pone de manifiesto la importancia y la gravedad del proceso, cualificadas por la magnitud del delito.

Resume las pruebas y advierte al Jurado, á propósito de lo dicho por el Defensor sobre el lenguaje empleado por la hija de la interfecta, Filomena Delgado, en sus declaraciones sumariales, de que los testigos, cuando deponen ante el Juez instructor, emplean el lenguaje inculto ó burdo que saben; pero el Juez instructor, el Escribano ú otro de los funcionarios que intervienen en ese acto, se encargan de redactar concretamente las manifestaciones que en cualquier lenguaje haga el testigo.

Explica el concepto jurídico de las calificaciones que de los hechos formulan las partes; da lectura de las numerosas preguntas que han de ser objeto de deliberación y termina exhortando á los Jurados á que resuelvan en conciencia para que puedan salir con la frente alta,

significando la satisfacción que produce el honrado cumplimiento del deber.

Tan pronto hubo terminado el resumen de los debates el Presidente, Sr. Miguel González, el Fiscal, Sr. Gotarredona, interesado de la Sala se incluyeran en las preguntas leídas otras varias que había de formular, á cuyo efecto solicitaba la suspensión del juicio por un corto espacio de tiempo.

La Defensa anunció su disconformidad con algunas preguntas.

En vista de ello, suspendióse la sesión por media hora.

Suspensión del juicio.

Una hora después continuó el acto.

El Fiscal dice que necesita mas tiempo que el acordado para formular las numerosas preguntas que ha de someter á la consideración de la Sala.

La presidencia, atendiendo á lo avanzado de la hora, suspendió el juicio hasta hoy á las diez y media de la mañana, en que proseguirá con las peticiones del Fiscal y la Defensa sobre las preguntas del veredicto.

ORERAMAC.

Desde Madrid.

(Por teléfono)

(De nuestro servicio especial).

Campaña sanitaria.

Con el Ministro de la Gobernación ha celebrado una extensa conferencia el Alcalde interino Sr. De Blas.

Este informó detalladamente al Sr. Lacierva de la campaña sanitaria que viene realizando el Ayuntamiento, de los acuerdos adoptados en la última reunión de los Inspectores municipales y de las instrucciones que hoy dará personalmente á todos los Médicos de la Beneficencia municipal, para lo cual han sido convocados éstos, á fin de que concurren á la Alcaldía.

El Ministro se muestra muy satisfecho del concurso que todas las Autoridades prestan á su gestión, y sobre todo de los resultados que se están consiguiendo en la práctica.

Serían mucho mayores si el vecindario, abandonando un poco su apatía, cooperase también á lo que debe ser aspiración de todos.

Las noticias del tifus siguen siendo satisfactorias. Anteayer se registraron sólo cuatro invasiones.

De los enfermos existentes en San Juan de Dios se viene dando de alta, por término medio diario, de doce á catorce, no siendo todos de tifus.

Los harineros de Valencia.

Una Comisión de harineros de Valencia ha visitado hoy al Sr. González Besada, para insistir se adopte como medida transitoria la supresión de los derechos arancelarios sobre los trigos y harinas extranjeros, y evitar de esta suerte la subida en el precio del pan.

El Sr. Besada ha manifestado una vez más que no creía llegado el momento de recurrir á tales medidas, puesto que los precios actuales no justifican semejante resolución.

Barco para España.

El buque transporte *Almirante Lobo*, que se construye en Inglaterra para el Gobierno español, será botado al agua del 22 al 24 del actual, verificándose inmediatamente las pruebas oficiales.

Aspirantes á Inspector de Sanidad.

Hoy se ha reunido la Junta de Sanidad ex-

terior para examinar los expedientes de los 13 aspirantes á la plaza de Inspector general de Sanidad, cuyo nombramiento será hecho inmediatamente, en atención á las circunstancias.

LAS CORTES

(POR TELÉGRAFO)

Sesiones del día 15 de Marzo de 1909.

SENADO

Bajo la presidencia del Duque Mandas se abre la sesión á las tres y veinte.

Sr. Navarro Reverter explica interpelación; desea conocer causas dimisión Sánchez Toca. Ministro Fomento dice asunto es político, pero no de partido; tratase manera apreciar forma de comunicarse funcionarios con el Parlamento y discutir con su Ministro asuntos de su competencia; domicilio Sr. Sánchez Toca reunió Consejo Canal, acordando que se hiciera oposición Gobierno; entonces se acordó dimisión en la forma menos molesta. Sr. Sánchez Toca dice no se reunió Consejo; fué cita particular; dice ha sido destituido; hace historia cargos desempeñado en Alcaldía y Canal; dice Sr. Besada supo hermanar intereses Estado con particulares Canal; dice Compañías electricidad están confabuladas imponiendo multas; amenaza cortar luz representaba gran alcance cooperación, cuyo asunto no quiso resolver Ministro. Este contesta, suspéndese debate y levántase sesión siete diez.

CONGRESO

Bajo la presidencia del Sr. Dato se abre la sesión á las tres y cuarenta.

Sr. Pérez Toro hace ruego sobre paquetes postales Canarias y rebaja tasa telegráfica y desembarque emigrantes clandestinos. Ministro ofrece estudiar asunto. Sr. Benítez Lugo pide modifíquese itinerario correos Hierro y Gomeña. Ministro ofrece hacer lo posible. Sigue interpelación Sr. Azzati sobre elevación precio pan. Este refuta afirmaciones Sr. Corella, insistiendo rebaja aranceles. Sr. Beltrán sostiene mismo criterio que Sr. Corella; dice si se protege trigo también protéjese producción arrocería Valencia originada por subida trigos; defiende unión labradores evitar intermediarios. Señor Iranzo interviene y queda uso palabra.

Orden día. Se aprueba dictamen Comisión mixta Aduanas y Carreteras. Abrese discusión plantillas Armada. Sr. Galarza quéjase no se le hayan facilitado antecedentes solicitados estudio proyecto. Ministro Marina dice suponía enterado Sr. Galarza bases desarrolladas. Después pequeña discusión apruébanse artículos 1.º al 6.º Reanúdase dictamen huelgas y coligaciones. Sr. Jorro rectifica. Sr. Portela anuncia que Comisión modificará art. 10 sobre penalidad huelgas sea competencia Jueces municipales. Suspéndese y levántase sesión siete quince.

Información telegráfica.

Soldado suicida.

Ferrol, 15.—El recluta del Regimiento de Zamora, Benigno García, ha intentado suicidarse, arrojándose al patio desde la parte alta del cuartel.

Fué recogido agonizante.

Choque de vapores.

Amberes, 15.—El steamer noruego *Mascot* y el alemán *Margaretha* chocaron á una distancia de 20 millas de la costa.

El *Margaretha* se fué á pique, pereciendo la tripulación menos seis hombres.

El *Mascot* resultó con fuertes averías.

Aplastado por un carro.

Zaragoza, 15.—En el pueblo de Epila fué aplastado por el carro que guiaba el vecino Florentino Montón.

tú á buscar tus pistolas. Si esos animales traen también se echarán suertes.

—¿Son buenas vuestras pistolas? preguntó el Príncipe al joven oficial.

—Magníficas.

—Mejor para Tchudessof. Teniendo buenas armas podré romperle lo que me parezca sin estropearle demasiado.

El Príncipe estrechó la mano á sus amigos, se ocupó de sus camas y se retiró á su alcoba. No se acostó en seguida, pues antes escribió su testamento autógrafo concebido en los términos siguientes:

«En caso de muerte, lego á la señorita Basilia Gorof, hija única de la señora viuda de Gorof, la plena y entera propiedad de todos mis bienes muebles é inmuebles, sin más carga que la de emplear una parte de mis rentas, parte que fijaré prudencialmente ella misma, según le dicte su buen corazón, en el bienestar moral y físico de mis antiguos siervos.»

Después de haber firmado y sellado este importante documento, dobló el papel, lo puso en un sobre y lo dejó en su mesa para confíárselo á su amigo Zakhariéf.

XXVII

EL DUELO.

Al otro día por la mañana, cuando Zakhariéf y su sobrino llamaron á la puerta del cuarto de Chnrof, ya estaba éste levantado.

—Tomad, dijo el Príncipe á Zakhariéf, guardaos este pliego en el bolsillo. Si me sucediere una desgracia...

—Veo que estáis de broma.... ¿quién piensa en eso?

—Bueno es preverlo todo. No debo ciertamente quejarme de la vida, pero después de todo no me importaría mucho perderla.

—Eso no debe importar mucho, en efecto; pero tampoco debe ser despreciada, dijo Zakhariéf riéndose. Ahora me váis á permitir que, como hombre práctico, os de un buen consejo, el mismo que dentro de un rato os ha de dar el estómago: tomad un bocado y un par de dedos de vino; pero nada

Parecía que todo le era indiferente. Había dado los pasos necesarios—el bofetón alegórico dado á Tchudessof, le parecía más necesario que los otros—y descansaba, como el mecánico se cruza de brazos después de poner la máquina en movimiento.

¡Mera cuestión de temperamento! Otros tienen un valor no menos real, pero más activo, más animado, más perturbador de ellos mismo y de los demás, por ser menos equilibrado. El mismo hombre, por otra parte, casi nunca está dos veces en la misma situación de ánimo: basta una circunstancia externa, un cambio de estación, de hora ó de lugar, para convertir á un hombre resuelto—si no en irresoluto—en menos resuelto ó resuelto en otra forma.

Al entrar en el parque desierto, el Príncipe había levantado los ojos. Miró su reloj, que marcaba las seis y cuarenta. Diez minutos bastaban para llegar al lugar de la cita.

—Poned el caballo al paso, dijo á su cochero.

El segundo carruaje, que seguía á cincuenta metros de distancia, acortó igualmente su velocidad.

lleguen esperarán cerca del puente, en la espesura. Conozco allí una glorieta que parece hecha de encargo....

Zakhariéf, al decir estas palabras, insinuó una ligera sonrisa que reprimió súbitamente. Aquel sitio era el mismo donde quince años antes había hecho sus primeras armas contra uno de sus compañeros, húsar de Godno. Aquel día había tenido suerte: primero, la causa del desafío era una criatura eminentemente frívola que por él había dejado al húsar, y en tales circunstancias es más agradable ser ofensor que ofendido;—en segundo lugar, aunque mediano tirador, había logrado herir á su compañero, lo bastante para que el honor se declarase satisfecho, pero no tanto como para tener remordimiento; por último, aquel lazo había originado una amistad estrecha entre los dos adversarios.

Zakhariéf se acordaba de todo esto, y tenía como una especie de predilección supersticiosa por aquel lugar para el duelo del Príncipe.

La superstición, en efecto, no es como se piensa exclusivo patrimonio de los espíritus débiles. Penetra en los corazones más